
 
 

Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 17 mars 2025 
Présent(e)s : Christiane BESSENAY, Fabienne CHAMOULAUD, Isabelle CHEMIN, René CLOCHER, : Frédérique 
DURGET, Stéphane GILLET, Magdeleine GIRARD, Aline GUITARD, Guy-Michel ISNARD, Annick JAMINET, Annick 
PAGES, Hubert VALLIN 

Excusé(e)s  Thomas BONNEFOY, Nicolas RESSEGUIER, 

Préambule  
 

Placette Jean Jullien, Hubert rappelle sa proposition d’installer une rampe le long du mur pour faciliter la 
montée de l’escalier. Isabelle va relancer Elodie TRIAS = la rampe va être mis en place dans les semaines 
à venir et placée coté bac à fleurs. 
Qu’en est-il de son nom ?  
Place Abbé Pierre à la Duchère : peut voter jusqu’au 18 mars site de la mairie de Lyon Un nouveau nom 
pour la place Abbé Pierre : à vous de voter ! | Ville de Lyon 
Carnaval de la MEJ, avec entre autres la batucada les Zurbamateurs, l’évènement était très bien organisé, 
déambulation de la grande place à la ferme de la Croix-Rousse.  
Rappel : Le Funibus Fablab accueille les participants les jeudis de 17h30 à 20h30 (53 rue Philippe de 
Lassalle), participation de 30€ en plus de la cotisation annuelle qui est libre. 
Tous les derniers samedis du mois animation par  patch sans frontière. Il est dommage que la Maison Baillieu 
ne puisse ouvrir pendant les vacances scolaires. 
Problème désabonnement de la framalistes. Le problème a été réglé par la mairie. Néanmoins il serait bien 
de tester cette méthode de désabonnement car ce n’est pas le premier cas. Aline GUITARD souligne la baisse 
d’effectif de la mairie expliquant peut-être une partie de ce dysfonctionnement. 
 

Point sur le Tiers-lieu 
 

Fin janvier, à la suite de l’envoi de notre planning la réponse apportée par le théâtre nous interroge, voire 
nous inquiète une peu. Nous constatons que l’accueil du Conseil de Quartier dans le tiers lieu ne va pas de 
soi pour les responsables du théâtre. Problèmes de planning, de clés, sous le prétexte que le théâtre est 
responsable de la sécurité de ce lieu. Il apparait qu’il y a de plus en plus de contraintes qui pourraient être 
ressenties comme une façon de nous évincer de ce lieu. 
L’ensemble des participants à la réunion décident d’écrire une lettre factuelle à M. Rémi Zinck maire du 4° 
en mettant Aline Guitard et Samuel Mecklenburg en copie, pour leur faire part de nos doutes sur la bonne 
volonté du théâtre d’accueillir les associations de quartier et leurs projets pour faire vivre le tiers lieu. En effet 
cet endroit est géré par la mairie du 4ème et de ce fait doit pouvoir être accessible au plus grand nombre. 
Pour accéder au tiers lieu Un tiers-lieu ouvert à toustes - Théâtre de la Croix-Rousse. 

 
Retour sur le CICA du 12/03/25 
 

3 questions : 

• Quels aménagement de voirie, Mobilité et Sécurité pour 4 rues de la croix rousse : rue Hénon, quai 
Gillet, rue Eugène Pons et rue Chazière ? (Conseil de quartier Ouest, La Ville à vélo, les Mots dits) 

• Dans ces locaux disponibles ou mutables, que prévoit la mairie, achat, préemption, aménagement, 
etc., pour la fin du mandat et pour le mandat suivant ? » (La CX n’est pas à vendre) 

CONSEIL DE QUARTIER EST ET RHÔNE

LYON 4E

https://www.lyon.fr/actualite/democratie-ouverte/un-nouveau-nom-pour-la-place-abbe-pierre-vous-de-voter
https://www.lyon.fr/actualite/democratie-ouverte/un-nouveau-nom-pour-la-place-abbe-pierre-vous-de-voter
https://www.croix-rousse.com/tiers-lieu-txr/


• Les aménagements récents font-ils partie d’un plan global d’aménagement du 4° arrondissement, si 
oui peut-on en avoir connaissance ? Quels sont les projets d’aménagement d’ici la fin du mandat et 
pour le prochain ? 

Vous pouvez retrouver le déroulement de ce CICA CICA du 12.03.2025 pour les dates rendez vous sur le 
site de la mairie du 4° Les Comités d'initiative et de consultation d'arrondissement - CICA | Lyon Mairie du 4 
Le CICA a été suivi par le conseil d’arrondissement ouvert également au public avec un ordre du jour que 
vous pouvez retrouver sur Comptes-rendus des Conseils d'arrondissement | Lyon Mairie du 4 

 
Cours d’Herbouville 
 

Il y a de nouveau un camping sauvage sur l’ancien chemin de halage au bord du Rhône sur le quai 
d’Herbouville. Cette occupation soulève des problèmes de sécurité (circulation du cours, niveau du Rhône), 
de qualité de l’air (feu de déchets) de qualité de l’eau (poubelles jetées dans le Rhône) 

Ce problème a été abordé au conseil d’arrondissement, cet espace est géré par les Voies Navigables de 
Lyon (VNF), Annick PAGES nous informe que VNF a demandé au tribunal de prendre des mesures 
d’expulsion mais ne peuvent rien faire. L’ensemble des participants à la réunion décide d’adresser un courrier 
à la Préfète et Annick PAGES va donner à Isabelle le nom d’une personne à contacter à VNF pour lui adresser 
également un courrier. Ce seront des courriers « suivis » avec toutes les pièces jointes. 

 

Jardin Gouzou-Testud 
 

Le constat est fait de l’état lamentable du jardin, deal de drogue, déjections animales et mégots, il y a 
également des scooters dans ce jardin car il n’est plus fermé. 

Aline Guitard indique qu’il n’a pas été constaté par la police municipale de point de deal dans ce jardin. Elle 
interviendra pour que le nettoiement soit mis à l’ordre du jour de la réunion de proximité 3ème mardi du mois. 

Elle nous informe également que Flore GIREAU en poste dorénavant à la mairie centrale est remplacée par 
Madeleine LAURENT nouvelle technicienne d’arrondissement. 

 
Projet APICQ exposition « Au fil du cours » :  
 

Afin de palier un éventuel report de la date du 12/04 une autre date est définie : le 24 mai 2025. Pour l’instant 
il y a un souci avec le prestataire pour les poteaux.  
Isabelle va transmettre le fichier définitif des panneaux dans la semaine. René CLOCHER interroge sur le 
stockage des panneaux, pour l’instant ils sont stockés chez l’imprimeur, ensuite il faudra aviser. 
Fabienne indique qu’elle fera une demande auprès des Archives municipales de Lyon pour une éventuelle 
exposition dans leurs locaux. 
Aline GUITARD indique qu’ensuite nous pourrions prétendre au Prix Citoyens du Patrimoine "Annie et Régis 
Neyret" Prix Citoyens du Patrimoine "Annie et Régis Neyret" 2024 | Ville de Lyon. 

 
Questions diverses/informations : 
 
• Festival Explore ta santé : Programme_explore_ta_sante_exe.pdf Annick Jaminet se propose de faire 

une synthèse des 9 conférences auxquelles elle va assister pour nous en faire part lors d’une 
prochaine réunion. 

• Problème du rejet eaux usées du poissonnier de la rue du Mail, il a été constaté que la glace des 
étals de ce magasin était déposée sur le sol le soir après la fermeture. La conséquence est un 
écoulement d’eau dans la rue du mail, entrainant divers déchets. Peut-on intervenir auprès de ce 
commerçant pour qu’il procède à l’évacuation des eaux usées par le regard dans son magasin ? 

• Une habitante rue Ruplinger s’inquiète de la présence de corbeaux dans son jardin, se demande si 
cela ne fait pas fuir les petits oiseaux, genre mésange. Corbeau ont attaqué une tourterelle. Ce 

https://www.youtube.com/watch?v=Q1xy5xdfTt8
https://mairie4.lyon.fr/votre-mairie/vie-locale/les-comites-dinitiative-et-de-consultation-darrondissement-cica
https://mairie4.lyon.fr/votre-mairie/les-elus-du-4e-arrondissement/comptes-rendus-des-conseils-darrondissement
https://www.lyon.fr/actualite/patrimoine/prix-citoyens-du-patrimoine-annie-et-regis-neyret-2024#:~:text=Le%20Prix%20Citoyens%20du%20Patrimoine,es%20de%20l%27engagement%22.
https://www.lyon.fr/sites/lyonfr/files/content/documents/2025-03/Programme_explore_ta_sante_exe.pdf


constat sera envoyé à la ligue de protection des oiseaux (LPO) et des Espèces parmi’Lyon pour 
conseil. 

• Dalle Artaud : les jardiniers sont venus lundi pour l’installation des plantes, deux à 3 choses à 
réceptionner. Dimanche un gros travail sur la terre a été fait car elle est argileuse avec des saletés à 
l’intérieur. Plantations de salades. Projet d’inauguration à gérer avec Elodie TRIAS. La principale 
inquiétude c’est l’eau. Installer un récupérateur d’eau dans un immeuble en face. 

• Dysfonctionnements routiers :  
o Rue de Belfort : il est noté que les vélos et voitures prennent cette rue en contresens. Si pour 

les vélos c’est possible (zone 30) ce n’est pas le cas pour les voitures. Le contresens vélo est-
il autorisé alors qu’il y a circulation d’un bus (C13) ?  

o Rue Jean Jullien, après s’être rendu sur place Isabelle constate qu’il n’y a pas de panneau 
d’interdiction de tourner à gauche et que 2 panneaux sens interdit son placés de part et d’autre 
de la chaussée dans le sens descendant de la rue Eugène Pons, rien sur la remonté rue Jean 
Julien, beaucoup prennent la rue en sens montant, ne peut-on ajouter un panneau « sens 
interdit » ? 

o Rue du Mail, il faudrait revoir la signalisation de tout le périmètre en mettant des panneaux 
sens interdits aux deux croisement (Chariot d’or et Ivry) d’enlever le panneau zone de 
rencontre qui entretient la confusion, etc. 

 
Quelques dates : 

• 18 mars 2025 à 18 h MDA soirée mobilité 
• 19 mars 2025 : Déchèterie mobile Place Commandant Arnaud ! Ce mercredi, venez avec vos petits 

appareils à réparer, la notice et les câbles, l'atelier Soudé vous aidera à les remettre en état ! 
Ce service est gratuit, accessible, réservé aux particuliers et régulier : tous les 3ème mercredis du 
mois, de 14h à 20h place Commandant Arnaud. 

• 19 mars à 18 h 30 végétalisation du boulevard. Résidence sénior 10 rue Dominique Perfetti Lyon 1er 
• 19 mars à 19 h 30 mobilité : libre accès pour tous. Maison de l’Ecologie 4 rue Bodin Lyon 1er 

(Caf’Conf’) 
• 22 mars entre 9h30 et 12 h Rencontre avec les élus dont le député de notre circonscription à l’entrée 

de la mairie. 
• 25 mars les rendez-vous du Patrimoine de 9 h à 18 h 30 à la mairie de Lyon Les Rendez-vous du 

Patrimoine | Ville de Lyon 
• 28 mars à 19 h Quiz Europe au clos bouliste  https://ypl.me/C9y 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Compte rendu réalisé par Fabienne, Isabelle. 
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